



«Hoy es día 23 y es hora que no les hemos podido pagar ni un cinco porque se está presionando, extorsionando, chantajeando»



Jorge Villalobos Diputados locales del PAN

**CULIACÁN**

CULIACÁN, Miércoles 24.10.18 | debate.com.mx

@eldebate

/periodicoeldebate

debate@debate.com.mx

# Gritos y empujones entre los diputados en acalorada sesión

Esto porque el presidente de la Mesa Directiva, Marco César Almaral, inició la sesión ordinaria sin que el orden del día fuera aprobado por la Jucopo; los legisladores del PRI tomaron la tribuna y hubo empujones

Estefanía López  
@estefanialcorral

Los gritos y alegatos se hicieron presentes de nueva cuenta en el Congreso del Estado, pero esta vez hubo empujones entre diputados durante la sesión ordinaria de este martes.

Las confrontaciones se dieron a partir de que el presidente de la Mesa Directiva, Marco César Almaral, iniciara oficialmente la sesión ordinaria, aún cuando el orden del día a tratar no fue aprobado por la Junta de Coordinación Política, lo que fue considerado por algunos otros diputados, principalmente del PRI y PAN, como ilegal.

## ¿Qué pasó?

A causa de que la Jucopo no ha sesionado en dos ocasiones por falta de quórum, no se expidió el acta que establece el orden del día de este martes, por lo que Marco Almaral afirmó que podía hacer uso del artículo 42 de la Ley Orgánica que establece que el presidente de la Mesa Directiva tiene la obligación de establecer y vigilar el cumplimiento de la orden del día de todas las sesiones.

Los opositores del Partido Revolucionario Institucional dieron cuenta al diputado del PT que lo que intentaba hacer era ilegal, e informaron que los artículos 57 y 58 dictan que es facultad exclusiva de la Jucopo integrar la orden del día y, por tanto, no se podría iniciar con la

sesión.

Tal situación provocó confrontaciones entre los diputados del PRI y PAN contra el presidente de la Mesa Directiva, hasta llegar al punto de que se tomara la tribuna por segunda ocasión en la presente legislatura.

En la toma hubo empujones entre el diputado Faustino Hernández y algunos otros de Morena. Finalmente, la bancada priista decidió retirarse de la sesión, la cual continuó sin ellos.

## → Crisis de legitimidad

Después de la trifulca, los diputados del PRI declararon que el Congreso está en un proceso de crisis de legitimidad, en donde la Ley Orgánica es constantemente violada por la bancada mayoritaria.

Además, contemplaron usar la vía jurídica correspondiente, o bien, la Comisión de Justicia para denunciar o sancionar los actos de Marco Almaral.

## → Congreso no parará

Por su parte, la presidenta de la Jucopo y diputada de Morena, Graciela Domínguez, afirmó que el Congreso no dejará de sesionar o llevar a cabo sus funciones por las inconformidades de otros diputados, y confirmó que lo dispuesto por el presidente de la Mesa Directiva para iniciar con la sesión es correcto.

“Si no hay acuerdos en la Jucopo, el pleno y la Mesa Directiva tienen las facultades para ordenar los asuntos a tratar en las sesiones públicas”, dijo.

## Falta de acuerdos

### Jucopo no sesiona por desacuerdos en el plan de austeridad

La Junta de Coordinación Política ha sesionado en dos ocasiones, previa a la sesión ordinaria de este martes, pues los coordinadores de las bancadas del PRI, PRD y PAN, así como la representante del PES, decidieron no atender la convocatoria de su presidenta, Graciela Domínguez, por estar en desacuerdo con el plan de austeridad propuesto por el grupo parlamentario de Morena.

Tal situación fue el antecedente para que se armara una trifulca en el pleno legislativo en la sesión de este martes. Respecto al tema, el presidente de la bancada priista, Sergio Jacobo, comentó que decidió no asistir a las reuniones, pues los integrantes de Jucopo habían acordado no hacer público el plan de austeridad de Morena hasta no haber consenso entre las bancadas, acuerdo que Graciela Domínguez incumplió al convocar a rueda de prensa para dar a conocer su propuesta.

Por otra parte, la representante del PES, Karla Montero, criticó que el plan de austeridad de Morena solo se enfoca en los centavos y no en los pesos, pues solo reduce conceptos de sueldo y apoyos, mientras que las cuestiones administrativas, como compras de proveedores, siguen sin ser reguladas.

## ¿Hubo ilegalidad en el inicio de la sesión?

**NO**



**GRACIELA DOMÍNGUEZ NAVA**  
COORDINADORA DE LA BANCADA DE MORENA

“SI NO HAY ACUERDOS EN JUCOPO, EL PLENO PUEDE DECIDIR”

“Creo que hay que preguntarles a los distintos coordinadores que no asistieron la razón de su ausencia. Por nuestra parte, hemos cumplido con la formalidad que establece la ley. En el caso de la sesión del día de hoy está muy claro, si no hay acuerdos en la Jucopo, el pleno y la Mesa Directiva tienen las facultades para ordenar los asuntos a tratar en las sesiones públicas. Yo respeto las distintas formas de protestar, ellos ya lo dijeron, y es que no están de acuerdo con el ajuste presupuestal y se me acusa de que Morena pueda establecer su derecho al voto ponderado, pues así son las democracias, y quien más sabe de eso es el PRI. Y no miento, ahí está la historia, quien ha hecho mayoriteo siempre es el PRI”.

**SÍ**



**SERGIO JACOBO GUTIÉRREZ**  
COORDINADORA DE LA BANCADA DEL PRI

“HAY UN CLARO ACARREO DE GRUPOS TRAÍDOS POR MORENA”

“La Ley Orgánica establece claramente, como hemos querido hacer patente, que es facultad exclusiva de la Jucopo integrar el orden del día de la sesión. Se está violentando la legalidad porque se pretende hacer una interpretación inadecuada de la ley, y la Mesa Directiva está asumiendo funciones que no le competen. Lamentamos mucho esta situación, que se siga patrocinando la presencia de grupos que siguen obstruyendo la participación de nosotros y viene a celebrar las intervenciones de los de Morena, hay un acarreo claro. Hemos advertido los riesgos que se pueden ocasionar si no se le pone un alto, vemos una actitud de choque y agresión en contra de nuestro compañero”.